
 

Assemblée générale annuelle 
2 décembre 2016 - UQAM 

 
 

Étaient présents.es 
 
Jacques Pelletier 
Myriam Vien 
Kevin Lambert 
Sébastien Parent-Durand 
Karine Rosso 
Stéphane Inkel 
Michel Nareau 
Sophie Dubois 
Yan Hamel 
Luc Quintal 
Michel Rioux 
 

1- Adoption de l’ordre du jour 
Proposé par Stéphane Inkel 
Appuyé par Sophie Dubois 
 

2- Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale de 2015 
Proposé par Sophie Dubois 
Appuyé par Kevin Lambert 
 

3- Rapport d’activité 2016 
Jacques Pelletier remet ce document aux membres présents : 
 
SÉB : Rapport du président 
 
Élus le 5 décembre 2014 lors de l’assemblée générale, les membres du Conseil 
d’administration  
 
(CA) de la SÉB se sont réunis à une demie douzaine de  reprises pour gérer les 
affaires courantes et organiser deux événements :  
 
- le lancement du cahier VLB 5 sur les Voyageries suivi d’une table ronde avec 
Myriam Vien, François Gagnon, Stéphane Inkel et Jacques Pelletier à la libraire 
Le Port-de-tête; 
 



- une table ronde autour de l’ouvrage Le cétacé et le corbeau de Yan Hamel à la 
maison des écrivains avec Jean-François Hamel, Iraïs Landry, Marie Parent et 
Jacques Pelletier (événement qui a eu lieu quelques jours après la présente 
réunion); 
 
Deux autres activités seront à venir en 2017 et ont occupées nos discussions en 
2017 : le colloque sur les formes populaires à la Banq et le lancement du sixième 
cahier VLB qui portera sur les lieux. 

 
Jacques Pelletier, le 30 novembre 2016 
 
Sophie Dubois ajoute que beaucoup de travail administratif a été accompli en vue 
de mener à terme avec succès le projet de colloque en partenariat avec la Banq.  
Il devrait y avoir 13 communications. 
Ils attendent une réponse pour la bourse du CRSH le 8 janvier 2017, sans quoi 
d’autres pistes de financement seront étudiées. 
 

4- Rapport financier et prévisions budgétaires 
Voir en annexe les documents préparés par le trésorier, Kevin Lambert. 
En caisse 1813$ 
Kevin explique que nous avons une nouvelle entente avantageuse avec la Caisse 
populaire Desjardins. 
Il propose aussi que nous recrutions des nouveaux membres lors du colloque en 
2017. Il propose par ailleurs que Nota Bene vende les cahiers sur place, ce à quoi 
Michel contre propose que la coop UQAM le fasse plutôt avec une plus grande 
sélection. Kevin propose également Le-Port-de-tête. 
Jacques précise également que certaines dépenses comme le café de l’AGA, par 
exemple, sont payés via son compte de dépense à l’UQAM. 
 
Michel Nareau propose l’adoption du bilan financier 
Stéphane Inkel appuie. 
 
Myriam Vien propose l’adoption des prévisions budgétaires 
Sophie Dubois appuie. 
 

5- Révision des tarifs 
Kevin propose d’ajouter une quatrième option valide pour deux ans à 90$ 
 
Kevin s’engage à faire ajouter cette information sur le site du CRILCQ et la page 
facebook 
 
Michel Nareau propose l’adoption. 
Stéphane Inkel appuie. 
 

6- Situation des cahiers VLB 



Le lancement du cahier numéro 5 s’est fait et nous sommes satisfaits du numéro. 
L’équipe a changé : Alexis Lussier et Michel Nareau sont partis, et Stéphane 
quittera aussi. Kevin et Myriam se joignent à l’équipe de rédaction. Sophie 
prendra la direction des cahiers. 
Le prochain dossier, piloté par Myriam Vien, portera sur la cartographie des lieux 
et malgré les désistements, le numéro devrait être lancé au printemps avec trois 
textes thématiques et trois compte-rendus et une étude libre. 
Le dossier numéro 7 porterait sur le Nietzsche et serait dirigé par Yan Hamel. 
Le dossier numéro 8 porterait sur l’oralité en regard du colloque et pourrait même 
être double. 
Un dossier ultérieur pourrait porter sur l’outrance, l’emportement. Proposition de 
François Gagnon. 
 
Il y aura une nouveauté dès le numéro 6 : une rubrique création que s’appellera 
« La table de pommier ». 
 
Karine demande qu’on pense à des correctrices. Yan, Michel et Stéphane en 
nomment. 
 
Sophie demande à Myriam qu’elle n’oublie pas de recenser le livre de Yan. 
 
Stéphane propose de payer avec ses fonds la correction des numéros suivants, 
comme Alexis le faisait auparavant. 
 
Jacques remercie l’équipe, et tous les membres du CA remercient 
chaleureusement Stéphane. 
 

7- Activités à venir 2017-2018 
-Lancement du cahier 6 qui pourrait avoir lieu à Montréal-Nord. 
-Colloque. Sophie partage avec nous certains éléments du programme provisoire 
 

Jeudi 27 avril 2017 
 
8 h 30 – 9 h 00 Accueil des participants 
 
9 h 00 – 9 h 15 Allocutions de bienvenue 
 
9 h 15 – 10 h 00 Conférence d’ouverture 
  
 Jacques Pelletier 
 
10 h  00 – 10 h 15 Capsule – présentation du fonds d’archives de l’auteur 
 
10 h 15 – 10 h 30 Pause 
 
10 h 30 – 12 h 00 Séance 1 – Le conte : genre oral, genre populaire [titre provisoire]  
 



   Sophie Dubois  
 

Myriam Vien 
  
Genevièvre Guèvremont-Oliveira, 

 
12 h 00 – 14 h 00 Pause repas 
  
14 h – 15 h Séance 2 – Quand Beaulieu raconte les conteurs [Titre provisoire]  
 

Chantal Savoie 
 

Hans-Jürgen Lüsebrink 
 
15 h – 15 h 15 Pause 
 
15 h 15 – 17 h 15 Séance 3 – Le théâtre beaulieusien [titre provisoire] 
 
   Lucie Robert 

 
Michel Nareau 

 
Tanya Déri-Obin 

 
Louis Patrick Leroux 

 
Vendredi 28 avril 2017 
 
8 h 30 – 9 h 00 Accueil des participants 
 
9 h 00 – 10 h 00 Séance 4 – Beaulieu, lecteur et médiateur de l’actualité culturelle  [titre 

provisoire] 
 
   Pierre Barrette 

 
Kevin Lambert 
 

10 h 00 – 12h00            Séance 5 – L’oralité dans les téléromans [titre provisoire] 
 

Gérald Gaudet 

 
Germain Lacasse 

 
Stéfany Boisvert et Audrey Bélanger 

 
12h00 – 14 h 00 Pause repas et visite guidée de BAnQ Vieux-Montréal 
 



14 h 00 – 16 h 00 Table ronde –  [Titre à venir] 
 
15 h 30 – 15 h 45 Mot de clôture / Remerciements 
 

COMITÉ SCIENTIFIQUE ET ORGANISATEUR 
 
Pierre Barrette, Université du Québec à Montréal 
Sophie Dubois, Université de la Sarre, Allemagne 
Lise Gauvin, Université de Montréal 
Michel Huard, Cégep Montmorency 
Kevin Lambert, Université de Montréal 
Patrick Leroux, Université Concordia 
Carole Melançon, Bibliothèque et Archives nationales du Québec 
Johanne Mont-Redon, Bibliothèque et Archives nationales du Québec 
Jacques Pelletier, Université du Québec à Montréal 

 
Karine propose que des filles président des séances. À date il y en aurait 8 sur 15. 
 

8- Élections du CA 
Stéphane propose de reconduire tous les membres du CA 
Jacques accepte mais pour une dernière année. 
Personne ne s’y oppose. 
Karine appuie la proposition. 
 

9- Varia 
Rien. 
 
Levée de l’assemblée proposée par Jacques Pelletier à 15h26 
Appuyée par Sébastien Parent-Durand 


